

L'efficacité et la puissance de cette prière ont été aussi expérimentées au seizième siècle, alors que les armées innombrables des Turcs étaient à la veille d'imposer le joug de la superstition et de la barbarie à presque toute l'Europe. Dans ce temps, le Souverain Pontife saint Pie V, après avoir réveillé chez tous les princes chrétiens le sentiment de la défense commune, s'attacha surtout et par tous les moyens à rendre propice et secourable au nom chrétien la toute-puissante Mère de Dieu, en l'implorant par la récitation du Rosaire. Ce noble exemple offert en ces jours à la terre et aux cieux rallia tous les esprits et persuada tous les cœurs. Aussi les fidèles du Christ, décidés à verser leur sang et à sacrifier leur vie pour le salut de la religion et de leur patrie, marchaient, sans souci du nombre, aux ennemis massés non loin du golfe de Corinthe, pendant que les invalides, pieuse armée de suppliants, imploraient Marie, saluaient Marie, par la répétition des formules du Rosaire, et demandaient la victoire de ceux qui combattaient.

La souveraine ainsi suppliée ne resta pas sourde, car l'action navale s'étant engagée auprès des îles Echinades (Cursolaires), la flotte des chrétiens, sans éprouver elle-même de grandes pertes, remporta une insigne victoire et anéantit les forces ennemies.

C'est pourquoi le même Souverain et saint Pontife, en reconnaissance d'un bienfait si grand, a voulu qu'une fête en l'honneur de Marie-Victorieuse consacra la mémoire de ce combat mémorable. Grégoire XIII a consacré cette fête en l'appelant fête du Saint-Rosaire.

(A continuer).

---

## SAINTS ANGÉS GARDIENS.

---

2 OCTOBRE.

La religion nous enseigne que Dieu donne à chacun de nous un ange pour le garder, durant le cours de son pèlerinage sur cette terre. "Dieu, dit le Psalmiste, a commandé à ses anges de vous garder dans toutes vos voies." Le divin Sauveur, pour nous détourner de scandaliser les enfants, nous avertit que "leurs anges voient toujours dans le ciel la face de son Père." Les mauvais anges, ennemis des hommes, s'occupent sans cesse des moyens de nous perdre éternellement avec eux; Dieu nous donne ses bons anges pour nous défendre de leurs attaques, et nous aider à triompher de ces invisibles mais puissants adversaires; c'est un père qui confie à ses fils aînés la garde de ses enfants plus jeunes.

Partout l'ange gardien nous accompagne pour avoir soin de nous. Tout est rempli de précipices dans la carrière de cette vie; les voies en sont scabreuses et les chemins périlleux; cet ange tu-